



Baden-Württemberg

REGIERUNGSPRÄSIDIUM KARLSRUHE

PRESSESTELLE

PRESSEMITTEILUNG

21. Juni 2024

L 597: Neubau zwischen Mannheim-Friedrichsfeld und Ladenburg mit Neckarbrücke

Beginn des nächsten Bauabschnitts mit Bau einer Geh- und Radwegbrücke

Im Auftrag des Regierungspräsidiums Karlsruhe finden seit März 2019 die Arbeiten zum Neubau der L 597 zwischen Mannheim-Friedrichsfeld und Ladenburg statt. Zuletzt konnte der Bau der neuen Grundwasserwanne am Straßenknoten L 597 / L 637 bei Seckenheim abgeschlossen werden ([Pressemitteilung vom 9. November 2023](#)). Neben diesem Straßenknoten mit drei Brückenbauwerken wurden inzwischen viele weitere Abschnitte des Projekts fertiggestellt – unter anderem der Straßenknoten im Norden bei Ladenburg sowie zwei Brückenbauwerke bei Neckarhausen und Ladenburg.

Im nächsten Bauabschnitt wird die neue L 597 zwischen der Nordumgehung Ladenburg (L 597 alt) und der Ilvesheimer Straße (L 542) gebaut. Neben den Erd- und Straßenbauarbeiten, die auf der circa 800 Meter langen Strecke stattfinden, umfasst dieser Bauabschnitt auch den Bau einer Geh- und Radwegbrücke in Verlängerung der Wallstadter Straße / Giulinistraße. In diesem Bereich wird auch das Gewerbegebiet „Hohe Straße“ mit einer Einmündung an die neue L 597 angeschlossen. Außerdem werden ein Regenwasserpumpwerk für die Straßenentwässerung der L 597 sowie die Spundwandsicherung eines Mastes der Hochspannungsfreileitung gebaut.

Die Baustelleneinrichtungsarbeiten laufen bereits seit Anfang Juni 2024. In einem nächsten Schritt wird ein provisorischer Geh- und Radweg zwischen der Weststadt von Ladenburg und dem Industriegebiet Altwasser gebaut, der am 1.

Juli 2024 in Betrieb gehen wird. Erst danach wird die Giulinistraße in diesem Bereich endgültig zurückgebaut. Später wird hier die Geh- und Radwegbrücke die neue L 597 überqueren. Neben der Sperrung der Giulinistraße gibt es für den Verkehr keine weiteren Beeinträchtigungen durch die Bauarbeiten.

Der laufende Bauabschnitt soll noch vor Weihnachten 2024 fertiggestellt sein, sodass der nördlichste Bereich zwischen der Nordumgehung Ladenburg (L 597 alt) und der Einmündung zum Gewerbegebiet „Hohe Straße“ in Betrieb genommen werden kann. Die Baukosten für den Abschnitt belaufen sich auf rund 4,4 Millionen Euro und werden vom Land getragen

Im Sommer dieses Jahres beginnen auch die Straßenbauarbeiten südlich vom Neckar. Im Herbst 2024 soll der Auftrag für den Bau der Neckarbrücke vergeben werden, so dass im Frühjahr 2025 mit deren Bau begonnen werden kann. Hierzu wird es jeweils separate Pressemitteilungen geben.

Das Regierungspräsidium Karlsruhe bittet die Verkehrsteilnehmenden für die Belastungen und Behinderungen um Verständnis.

Aktuelle Informationen zum Projekt finden Sie auf der Projektseite des Regierungspräsidiums Karlsruhe unter <https://rp.baden-wuerttemberg.de/rpk/abt4/ref471/seiten/l597>.

Weitere Informationen unter [VerkehrsInfo BW](#) mit aktuellen Informationen zur Verkehrslage und zu Baustellen sowie in der ["VerkehrsInfo BW" - App](#).